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Abstract (en)
[origin: CA2986661A1] The present invention relates to a turbine ring assembly including a plurality of ring sectors (1) made of a composite material
having a ceramic matrix forming a turbine ring, and a ring-supporting structure (2) including two annular flanges (11a; 11b) between which an
attachment portion (9) of each ring sector is held, the annular flanges of the ring-supporting structure each having at least two angled portions (12a;
12b; 13a; 13b) resting on the attachment portions of the ring sectors, said angled portions forming, when viewed in a meridian cross-section, an
angle other than zero relative to the radial direction (R) and to the axial direction (A).

Abstract (fr)
La présente invention concerne un ensemble d'anneau de turbine comprenant une pluralité de secteurs d'anneau (1) en matériau composite a
matrice céramique formant un anneau de turbine et une structure de support d'anneau (2), chaque secteur d'anneau (1) ayant une partie formant
base annulaire (5) avec une face interne (6) définissant la face interne de I'anneau de turbine et une face externe (8) a partir de laquelle s'étend
une partie d'accrochage (9) du secteur d'anneau a la structure de support d'anneau, la structure de support d'anneau (2) comprenant deux brides
annulaires (11a ; 11b) entre lesquelles la partie d'accrochage de chaque secteur d'anneau est maintenue, les brides annulaires de la structure de
support d'anneau présentant chacune au moins une portion inclinée (12a ; 12b ; 13a ; 13b) en appui sur les parties d'accrochage des secteurs
d'anneau, ladite portion inclinée formant, lorsqu'observée en coupe méridienne, un angle non nul par rapport a la direction radiale (R) et a la
direction axiale (A).
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